

EL NOTICIERO

Periódico ilustrado independiente. — Informaciones locales, provinciales y generales. — Literatura. — Agricultura. — Industria y Turismo. — Número suelto 5 céntimos. — Suscripciones: trimestre, 0'75 en Béjar. — En España UNA peseta

PAGO ADELANTADO

Redacción y Administración: Mayor de Reinoso, 8, pral.

AÑO II

BEJAR, 12 DE JULIO DE 1913

NÚMERO 57

Operaciones, tasaciones, vacunaciones, reconocimientos

LUIS ALVAREZ

Veterinario municipal e inspector de carnes
Herraje en frío a la charlier, francesa, inglesa, turca y española.

Feria, 9.—(CORREDERA)

FONDA DE ESPAÑA

Venancio Rodríguez

BÉJAR

A LOS ENFERMOS DE LOS OJOS

DON EUSEBIO CAMAZÓN

MÉDICO-OCULISTA

Exayudante de don Cayo Alvarado

Calle de Espoz y Mina, 8, Salamanca.

Horas de consulta de 11 a 1 y de 3 a 5.

ACEITES Y GRASAS LUBRIFICANTES

Las mejores y más económicas **OLEINAS**

Importación directa del extranjero

Reguant y Compañía

ATOCHA, 27, MADRID

Representante en Béjar

Don Narciso Rivas

Panadería de Antúnez

Se atienden encargos particulares con el esmero y economía que son la característica de esta casa, la más favorecida del público.
Sirve a domicilio.

Libertad, 74

FORNOS

Gran Café-Restaurant y Fonda

VICTORIANO MARTÍN

Plaza del Mercado

ESCALERILLA PINTO

SALAMANCA

Exquisito café moka.—Servicio esmerado a la carta.—Cubiertos y platos sueltos.

Se sirven bodas, banquetes y lunchs.

Adrián Rodilla

dueño de la *sastrería* establecida en la *Plaza del Solano*, pone en conocimiento de su numerosa clientela, y del público en general, que ya ha recibido un inmenso surtido en géneros para la presente temporada.

Cuenta, además, con un variado muestrario en géneros legítimos ingleses.

Se venden géneros por metro, y se confeccionan trajes para señora, hechura sastre.

Precios módicos.—Se admiten géneros para confección.

POR NUESTRO BIEN

Puede decirse, ya, que en esta nuestra querida y abandonada Ciudad nos hallamos dentro del periodo veraniego.

El calor dejado sentir estos días así lo acredita: y es claro que, contra su influencia, deben adoptarse medidas higiénicas, en general, por nuestros administradores, si no quieren exponernos a sobrellevar grandes males materiales.

Impónese, más que nunca, la adopción de medidas sanitarias de rigor; a cuyo fin, la Comisión municipal de Policía Urbana, debería reunirse con frecuencia y estudiar nuestros problemas antihigiénicos, tan varios y generalizados, por acostumbrada indolencia pública y oficial, para oponerlos saludables procedimientos.

Por superficial que se haga una inspección en las calles de la ciudad apenas alejadas de los centros de comunicación y de movimiento, se demuestra la desidia de las autoridades locales en punto a higienización.

De una parte, las secciones considerables de nuestro vecindario, que, sin aprensión, hacen del arroyo depósito constante de despojos e inmundicias; de otra, la iniciativa oficial, decadente, soñolienta, que se muestra enervada siempre, y que ahora, en las márgenes ya de los calores, se soporiza y tiende a la bartola.

La misión concejil, que es un sacerdocio digno y respetable, cuando se llena debidamente, unge de oprobio, en cambio, a los elegidos, cuando una vana ostentación, efímera y hueca, de representación y poderes, inspira única y perniciosamente todos sus actos públicos y disfraza con torpeza sus deberes.

La representación popular es algo más que ejercer de político en primera o segunda fila, y someter al capricho o conveniencia del cacique, sin utilizar el escarpelo del derecho y de la razón, toda la energía individual que, mancomunada e inspirada honradamente en provecho público, transformaría, haría de los munícipes hombres superiores, consagrados al bien de su pueblo, y ganarían el prestigio que da ese concepto que se nutre por la opinión popular, que muy comúnmente, en su certera idealización de los hechos y de las cosas relacionadas con el bien o con el daño público, acostumbra a dar al César... ¡lo que al César corresponde!

La labor municipal en nuestra urbe reclama mucho desinterés individual, un espíritu religioso cultural, una enseñanza práctica que incline la voluntad popular hacia lo regular, hacia lo bueno; y lo bueno es, entre nosotros la higiene y la gradación de la cultura.

Por ambas cosas nos hallamos obligados todos a realizar un esfuerzo común, aprovechable para todos: mandones y administrados.

Carbonato.

Poesías

A LA MEMORIA DE MI QUERIDA MADRE

Fuí a su tumba, era una tarde de apacible primavera, la naturaleza entera, haciendo de gala alarde, prestar quería un consuelo, más un poderoso anhelo solo arrancaba un gemido de mi corazón, herido por amargo desconsuelo.

Flores, aves, dulces brisas que llegáis halagadoras como las notas sonoras, como argentinas sonrisas... ya de mis labios las risas huyeron... ¡Madre adorada! ya en mí ser no queda nada, ¡nada! más que el desencanto de mi corazón y el llanto de mi vida desolada.

¿Dónde están aquellos días que a mi lado sonriente, poniendo un beso en mi frente, «hija mía» me decías?

¿Dónde fueron tus caricias?

¿Dónde tu inmensa ternura que calmaba mi amargura?

¿Dónde...? ¡Ay Dios! bajo esa losa donde tu cuerpo reposa, donde yace mi ventura.

En medio de mi tormento nadie mi dolor comprende, quien sabe olvidar no entiendo que no te olvide un momento.

¿Qué me importa? mi lamento lo oyes tú; ves los rigores que me arrebatan la calma.

¡Madre!.. en tu tumba no hay flores...

son lágrimas, son amores, son... ¡suspiros de mi alma!

Encarnación Cutillas y Lázaro.

¡V A M U S !

Ponti la cobija, la basquiña nueva, el refaju verdi y los zapatinos con lazus de sea.

Ponti más galana que una primavera que esta tardi mesmu vas a sel el orgullo e la fiesta.

Dispués que se acabi lo que hay en la Iglesia, cuandu empieci el baile y en la plaza se formi la rueda junto al ofertorio, al lau de la mesa bailaremus dambos lo mesmito que el rey y la reina...

¡Te quiero, chiquina, más que con ceguera!

¡Más entodavía que los zagalinos a las sus ovejas!

Anda, prenda, anda, anda, dati priesa que estoy ya rabiandu

porque todo el pueblu conmigo te vea. Quieru que la genti chalraora sepa

que bailas conmigo, que ya no me juyes que no me dis-

que si me barruntas (precias ya no te canteas

ni me jaci bulra, ni cierras los ojus, ni tuercis la jeta,

que ya somos novios y novios de veras

y hemus de casarnus antis de que empieci con la sementera.

¡Mia que estoy contentu!

¡Qué dia de fiesta nos espera a dambos

bailandu lo mesmo que el rey y la

¡Ponti la cobija, (reina!

la basquiña nueva, el refaju verdi

y los zapatinos con lazus de sea...!

Federico Reaño.

POR PEREDA (1)

ROMERÍA DE POETAS

Unos cuantos hermanos poetas y una muy noble y muy discreta dama, han tenido la delicadísima idea de reunirse, a orillas del Miño, para ensalzar y perpetuar la memoria de un eximio trovador gallego.

Fué la suya, galana fiesta de poetas, en que se rindió al festejado el debido homenaje, sin la pompa aparatosa de representaciones oficiales, sin relumbrar de condecoraciones, sin

(1) EL NOTICIERO se adhiere al hermoso homenaje, iniciado en las columnas de *El Ebro*.

algarabías de músicas ni de cohetes, sin luminarias ni discursos apologéticos, de esos que se hacen siempre, en casos parecidos, llenos de formidables ditirambos y de lugares comunes, con el único y preconcebido propósito de conquistar el fácil aplauso de las muchedumbres. Lejos eso, la fiesta a que me refiero, fué sencilla, íntima, familiar, de esas en que se olvida la sordida ambición del propio lucimiento, para dejar paso al temblor de las almas.

En la dulce paz de la campiña gallega, junto a las aguas cantarinas del río, los poetas ofrecieron a Curros Enríquez un sentido exvoto, labrado en un bloque de piedra. Y en el sortilegio de la hora crepuscular, mientras que del exvoto subía al cielo el incienso sus aromas místicos, la voz temblorosa de emoción, de Sofía Casanova, la mujer exquisita, llevaba al muerto las preces de un bello madrigal...

* * *

No ha muchas noches que esa extraña mujer, toda aticismo, me hablaba de aquella fiesta memorable. Y oyéndola, yo pensé que si los muertos ven y agradecen, cuando son artistas, con nada pueden creerse mejor recordados que con estas fiestas, sencillas y sentimentales, en que sus hermanos de espíritu buscan el incomparable altar de la Naturaleza para desgranar la bendita oración de sus versos.

Galicia siempre fué amante de sus hijos, siempre supo ampararlos en vida y rendirlos luego, al morir, el debido homenaje. Los gallegos llevan en el ara de su espíritu, encendida siempre la llama de su amor a la tierra. Sienten hondamente el regionalismo, no a la manera que lo siente Cataluña, con ese bárbaro y arbitrario cariño que enciende odios sino con la fe amorosa del buen hijo, con ese amor único que no conoce los celos, que solo sabe de ternuras, que no lo apaga otro, ni se olvida nunca.

Y como Galicia ama entrañablemente a su suelo, como guarda fervoroso culto a sus glorias pretéritas y presentes, hasta el extremo de andar ahora metida en el noble empeño de demostrar, documentalmente, la naturaleza pontevedresa de Cristóbal Colón, Galicia triunfa y va, intelectualmente, a la cabeza de las demás regiones españolas.

Este ejemplo no ha sabido seguirlo la Montaña. Cantabria, la bella, ha sido un poco desagradecida para con sus hijos. Sin salir del valle de Campoo, podríamos hallar nombres prestigiosos, merecedores de ser amados y dignos de ser enaltecidos. Sin embargo, cuando hemos querido honrar la memoria de algunos de ellos, la de Casimiro Sainz, por ejemplo, no hemos sabido salirnos de los moldes vulgares de erigir una estatua, sin pasársenos, siquiera, por las mientes, que en Fontibre, junto a las aguas nacientes del río que inspiró al pintor sin ventura uno de sus mejores cuadros, podíamos hacer algo parecido a lo que ahora han hecho los coterráneos de Curros Enríquez.

A Pereda, la gloria más pura, más genuinamente montañesa, se le ha rendido el obligado homenaje de una estatua, demasiado menguada, por cierto, para sus grandes merecimientos. Lo que a Pereda no se le ha ofrecido, y podía ofrecérsele, es el tributo de ir a cantar sus glorias en los riscos que él atravesara en su excursión

«Peñas arriba». Y allí—y con esto llego al objeto principal de esta deshilvanada y deleznable croniquilla—, allí si que podíamos los amadores de aquél ingenio peregrino hacer algo digno de artistas, algo que nos agradecería de por siempre la sombra del insigne costumbrista. ¿Por qué no vamos, convertidos en romeros de arte, nosotros también peñas arriba, y en la más alta, una tarde de paz, colocamos una ofrenda a Pereda y entonamos todos, unidos en divina comunión de sentimientos, salmos de amor a su memoria?

Bien, muy bien está hacer estatuas y rotular calles con nombres ilustres. Mas todo esto, se ha prodigado ya tanto, que es una desconsoladora vulgaridad. Falta en esos homenajes alma, intimidad, que es, precisamente, lo que más desearía el muerto, si pudiera desear algo, por ser aquello de que anduvo más necesitado en vida, en sus cotidianas luchas por alcanzar la quimera del triunfo.

Yo creo que debemos remediar este olvido; por eso os brindo una idea, para que cada cual la comente y de su opinión sobre el medio más adecuado para llevarla a la práctica. Lo que os propongo, es una fiesta de un bello, de un delicado sentimentalismo; es una romería de artistas.

Si llega a afectuarse, todas las tardes, al dormirse las nieblas en los altos, besarán el nombre de Pereda y sabrán de un día en que unos soñadores poetas, llevaron hasta allí su plegaria de amor para el viejo maestro...

J. Barrio y Bravo.

Ayuntamiento

Sesión de 8 de Julio

Preside el señor Cerrudo y asisten los señores Aparicio, Valle, Gosálvez, Hernández Santos, Cascón, González Clemente, Ortín, Piñero, Mayoral y González Benito.

Pasó a informe de la comisión de Policía una solicitud en que se interesa que el sacrificio de los corderos no se lleve a efecto por los que a éste se dedican, en sus casas respectivas, y que la venta de los despojos se haga por separado.

Pasó a informe de las comisiones de Hacienda y Policía una solicitud en demanda de terreno en el sitio denominado *explanada del arca-madre*, para establecer en él un herradero de vacas.

A las invitaciones del Superior de los PP. Franciscanos de ésta y de don Manuel Verdejo para los xámenes que han de tener lugar en los colegios de su dirección, se acuerda que asistan representaciones de la Corporación municipal.

Las comisiones de Instrucción y Sanidad, dan cuenta de haberse ordenado por el señor Inspector interino de carnes el sacrificio de dos reses malogradas en la estación del ferrocarril durante las operaciones de carga por hallarse en perfecto estado. A propósito de esto se lamenta el señor Aparicio de que el señor Valle infringiendo las «Ordenanzas municipales» ordenara que dichas reses se sacrificaran en el Matadero.

El señor Valle niega que él ordenara semejante cosa y pide se abra una información para depurar hechos.

El señor Cerrudo da cuenta de la llegada del señor Inspector de 1.ª Enseñanza y también de la visita que con él ha girado a las Escuelas públicas de esta Ciudad.

El señor González Benito pregunta a la Presidencia si ha llegado a sus oídos el hecho de que con motivo de la dicha visita se ha negado la entrada en las escuelas a los padres de algunos niños y si algún maestro ha seleccionado a algunos de sus alumnos para que no asistieran a las clases

de estos días e impedir con ello que salieran a luz sus deficiencias como instructores.

El señor Cerrudo constesta que a las visitas que él ha ido han asistido muchos padres de niños, y que ante él se ha permitido la entrada no sólo a los parientes de los alumnos, sino a cuantas personas han querido presentarse.

Respecto al segundo cargo del señor González Benito el señor Hernández Santos le dice que concrete, para imponer un corrigiendo al profesor que haya obrado de esa manera.

Se habla de la conveniencia de celebrar exámenes en las escuelas municipales conforme a la práctica establecida desde tiempo inmemorial y así se acuerda.

El señor Ortín, de la comisión encargada del mejoramiento de la «Fuente del Lobo» dice que se llevan gastadas en ella 80 pesetas y que para terminar las obras tal y como las ha concebido dicha comisión se necesita gastar otras 45 pesetas más. Pide al Ayuntamiento autorización para terminárselas y así se acuerda.

El señor Alcalde pone a discusión el «asunto de la calleja» dando cuenta de la nueva visita que se ha hecho al terreno.

Valle opina que a toda costa deben respetarse los derechos del pueblo y que la calleja, mala o buena, no debe enajenarse.

Hernández Santos presenta una proposición encaminada a que prado y calleja vuelvan a poder del municipio por creer sea esta la mejor solución que pueda darse a tan enojoso asunto.

Varios concejales se muestran conformes con ella y el señor Valle dice que en el fondo también lo está; pero que no cree racional que el Ayuntamiento tenga que satisfacer el importe de las obras que habrá que hacer para que quede todo como estaba tal como lo ha propuesto el señor Hernández Santos.

El señor González Clemente opina ser muy violento después de haber reconocido todos la buena fe del comprador señor Gómez hacerle pagar el importe de mencionadas obras.

El señor Valle insiste en lo dicho anteriormente y continua la discusión durante largo rato acordándose en definitiva.

- 1.º La no venta de la calleja.
- 2.º La admisión del prado mediante reintegro de la cantidad en que se vendió.
- 3.º Caso de que el señor Gómez acepte el prado sin calleja mediante el pago de las 250 pesetas estipuladas, que vuelvan las aguas por el cauce que tenían antes de la modificación.

ESTADISTICA

Habiendo terminado el primer semestre del presente año, los señores Alcaldes facilitarán a la Sección provincial, de estadística hasta el diez y seis del mes actual, los datos sobre variaciones en la demarcación judicial y municipal, que a continuación se detallan:

- 1.º Ayuntamientos de los que se han segregado entidades de población, expresando el nombre de éstas y el de los Ayuntamientos a que fueron agregados.
- 2.º Cambios de capitalidad en los distritos municipales, con expresión de la fecha y autoridad que lo haya dispuesto.
- 3.º Cambios de categoría en las poblaciones, expresando la fecha y la autoridad que lo haya dispuesto.
- 4.º Cambios o modificaciones en el nombre con que se designan los Ayuntamientos, expresando la fecha y autoridad que lo haya ordenado.

Crónica madrileña

Siempre que se trate de fijar la situación actual de armonía del partido liberal con respecto al conservador es preciso distinguir, en éste último, las dos corrientes de ideas que en él se destacan. Una la tradicional, la histórica, la sustentada por Cánovas, maestro de constitucionalismo, y la otra la reflejada desde hace algún tiempo por el señor Maura con su retirada, con su célebre carta después, y por último con sus dos discursos pronunciados últimamente en el Parlamento. Y esa distinción es precisa y necesaria para comprender el estado de la política en los momentos actuales.

La relación turnante de ambos partidos empieza a quebrarse ante la gallardía del ilustre jefe del partido conservador que anatematiza de modo implacable a los liberales españoles que, entre otras muchas cosas, dignas de alabanza, tienen la de haber restablecido la paz interior en España toda turbulenta y alborotada por el desdichado procedimiento político conservador. Frente a esa política que tiene por genuino representante al señor La Cierva, hay, en el fondo del partido conservador, atisbos de inquietud y descontento que sustentan los señores González Besada y Bugallal, representantes de la vieja historia del canovismo.

Pero el señor Maura, sin parar mientes en estas desavenencias caseras, quiere, acaso con verdadera ironía, dominar en las tiendas de los demócratas; y pretende sin resultado alguno, como ha hecho notar el señor Azcárate, con verdadera habilidad dialéctica, atajar con un gesto y un ademán la marcha de la política liberal recordando los tiempos del ilustre Moret. Y es entonces cuando Romanones lleva a Palacio el aura popular de la opinión democrática encarnada en el sabio pedagogo señor Cossio, y en el eminente republicano señor Azcárate.

Después se establecen las bibliotecas circulantes. Y por último los liberales tienen un gesto de independencia, y afirman su substantividad, y renuncian a toda tutela, para interpretar el pensamiento demócrata de España.

Y el señor Maura, en su segundo discurso ratifica el primero que pronunció al abrirse últimamente las Cortes, y se ve agobiado en el círculo férreo de las preguntas de Alvarez y Lerroux. Sobre todo la que hizo este, últimamente, sobre los sucesos de 1909, y que el ilustre jefe de los conservadores dejó sin respuesta.

El triunfo de los liberales se ve bien claramente con sólo leer la Prensa republicana y socialista en sus comentarios de indignación a la probable evolución de Melquiades Alvarez, y a las declaraciones de Azcárate. Esta indignación republicana, muy justa, avalora el triunfo del Gobierno liberal.

Un telegrama de Tánger participa que sigue siendo objeto de muchísimos comentarios la estancia de El Raisuli en aquella ciudad.

Anoche ha vuelto a la legación de Alemania.

Persona que por su seriedad merece completo crédito, asegura que no sólo disfruta El Raisuli de la protección Alemana, sino que está nombrado agente de los hermanos Manessmann.

Tal noticia ha producido verdadera estupefacción pues se considera semejante caso fuera de toda ley.

La maledicencia habla de negocios de terrenos, añadiendo que los mediadores saldrán muy bien librados.

Mañana saldrá con dirección a Berlín el ministro de Alemania en Tánger, barón Sequedof.

DE EXÁMENES

Atentamente invitados, cuya distinción agradecemos mucho, tuvimos el gusto de asistir, el pasado miércoles, a los exámenes de niños que reciben la primera enseñanza en el acreditado colegio que dirige el celoso y culto maestro de esta Ciudad don Manuel Verdejo García, nuestro querido amigo.

A presenciar los exámenes concurre una comisión del Ayuntamiento compuesta de los señores Ortín y Aparicio y buen numero de padres y encargados de los alumnos.

El resultado de los exámenes no ha podido ser más satisfactorio. Todos los niños han demostrado extraordinario aprovechamiento por el cual felicitamos a éstos y a sus familias, así como al profesor señor Verdejo, a quien tantos afanes y desvelos debe la enseñanza.

¿CIVILIZACIÓN?

Días pasados leo en un diario de Madrid: «Melilla.—Sangriento combate»; y algo más abajo, «Santander.—Corrida monstruo».

Doblo el periódico y bajo la impresión que su lectura ha producido en mi ánimo quedo pensativo.

Como algo que se mueve latente a nuestro alrededor; como fantasma que se levanta de la tumba de los siglos ante mi imaginación aparece el gran pueblo Romano en tiempos del bárbaro Nerón.

Cual cinta cinematográfica veo pasar aquel pueblo grande y poderoso despidiendo refulgentes rayos de luz vivísima las mil coronas y laureles conquistados en otras tantas batallas a la par que de sus labios brotaba ese hedor impuro de todo cuerpo corrompido. En sus frentes ostentaban orgullosos las coronas de miles de victorias y en sus pechos guardaban hipócritas la escoria de todos los vicios.

A pesar de todas las opiniones yo sólo veo en la sociedad aquellas dos clases: Los nobles, grandes, los potentados, los que todo lo tenían; y los pobres, los miserables, los que no tenían nada.

Para tener contentos a los de abajo, los de arriba solían de vez en cuando repartir las migajas de sus festines entre los hambrientos; y cuando esto no bastaba; cuando los rugidos, que el pueblo cansado de sufrir, se repetían con mayor fuerza el sanguinario Nerón y sus cortesanos, medrosos y cobardes, anunciaban la fiesta favorita de aquel pueblo. Con ella olvidábase éste de todas sus miserias.

No es de extrañar; tenía sed de sangre y allí acudía a saciarla.

Muchas, muchísimas fueron las veces que Nerón distrajo a su pueblo abriendo el circo y dando seres humanos, de todas edades y ambos sexos, a los tigres y leones, a las pante-ras y perros salvajes.

Pero como todo en este mundo tiene su fin, el pueblo romano también le tuvo; y un fin en armonía con su estúpida grandeza.

Los pueblos crecen, se desarrollan y ensanchan: A veces vémosles detenerse como desfallecidos y caer en un aplanamiento espantoso; pero no temáis, es que descansa, para luego emprender su marcha progresiva; y cuando más poderosos y seguros se crean, cuando más grandes y fuertes parezcan verisíles desaparecer sepultados entre sus escombros. Sobre sus ruinas no tardaréis mucho en ver aparecer otro pueblo que más tarde se derrumbará, a su vez, bajo el peso de su grandeza, para a su vez, también, dejar paso a otro que nazca.

Lo que no muere, lo que no sucum-

be jamás, es la humanidad. Esta sigue su marcha entre mil vicisitudes, es verdad, pero no cae ni desaparece por fieros y rudos golpes que reciba.

Entre el pueblo romano de Nerón y el pueblo español de D. Alfonso hay una semejanza amarga y espantosa.

Nerón daba a su pueblo espectáculos para oístraerle el hambre y sangre humana para saciar sus deseos; sino el rey, alguien da al pueblo español diversiones semejantes, y allá en Melilla, sangre rifeña para calmar los sordos rugidos que de cuando en cuando, como el romano, el español deja escapar de su seno.

Pero no temáis por su suerte. Si hoy le vemos pequeño y como aletargado en horrible postración él se levantará para subir más alto de lo que ha subido y ser más grande y poderoso, de lo que en tiempos fué y luego... luego desaparecer para siempre y dejar a otro pueblo sus ruinas para cimentarse.

Y entre tanto la humanidad seguirá su marcha desfigurando con las palabras civilización, progreso, etc. sus salvajes aficiones.

Pedro Hernández.

VOLUNTARIOS A AFRICA

Del Alfonso XIII han desembarcado en la Coruña cinco jóvenes llamados Cipriano Golcochea, César Franco, Marcelino Grande, José Castell y Guillermo Nicolás.

Vienen procedentes de la Habana y traen el propósito de marchar a Melilla voluntariamente.

Con este objeto el mismo día de su llegada se presentaron en la Capitanía general.

Tribunales

Herencia intestada.— Pago de dietas.— El crimen del Capitán.— Sancho Alegre.

Se anuncia la muerte intestada del vecino que fué de Béjar, don Pedro de Santé Alvarez, natural de esta ciudad, de estado soltero, de cincuenta y tres años de edad, hijo legítimo de don José y doña Genara, que falleció en Béjar el día diez de Abril del corriente año.

Reclama la herencia su hermana, de doble vínculo, doña Juliana Ramona de Santé Alvarez y llama el Juzgado a los que se crean con igual o mejor derecho que la solicitante referida, para que comparezcan a reclamarla dentro del plazo de treinta días.

—El señor presidente de la Audiencia provincial hace saber que para pago de las cantidades que por indemnizaciones y dietas se adeudan a testigos, peritos y jurados durante los años 1904, 1905, 1906 y 1908, se ha consignado a disposición la Audiencia la suma de 11.476'08 pesetas.

Todos los que se crean con derecho al percibo de tales cantidades, se presentarán en el término de dos meses en la secretaría de la Audiencia, de tres a cinco de la tarde, donde se le harán efectivas, previa la presentación de los documentos necesarios.

—Después de las últimas declaraciones de María Luisa, acusadoras para su padre, puede darse por terminado este sumario que ha despertado interés mundial.

En el caso de aplicarse la pena de muerte, se ejecutará con sumisión al fuero militar, respecto al capitán Sánchez.

—Sancho Alegre, autor del delito de regicidio frustrado, con ocasión de la jura de banderas en Madrid, ha sido condenado por el Tribunal de derecho a la última pena.

Agridulce

No hay gaitero más famoso ni alegre en el mundo entero; no existe tamborilero mejor que el de Fresnedoso.

La otra tarde, en una era, de varios casos le hablaba, y, el hombre, me contemplaba en actitud placentera.

Estaba de gaita yo, jovial, alegre y contento, y, de este estado, al momento perfecta cuenta se dió.

Sin Jefe—yo le decía—cojea y anda muy mal el partido liberal que tanta fuerza tenía; pero dicen que elegido si al bien del pueblo responde, un *estadista* que es Conde será Jefe del partido en cuanto al Congreso acuda.

Y dando el tamborilero con la porrilla en el cuero me dijo: lo pongo en duda.

Ayer me comprometí a ser padrino de amores del mejor de los mejores de los solteros de aquí.

El buen amigo que pasa el rato hablándome en broma, ese que el pelo me toma para cortarlo, ¡se casa con una hermosa viuda!

Y dando el tamborilero con la porrilla en el cuero me dijo: lo pongo en duda.

Del Cielo el favor imploro por que la paz pronto llegue, por que el español no riegue de sangre el Imperio moro.

De Larache a Tetuán la paz, por todos, se espera, aunque el Raisulí no quiera ni Alemania ni el Sultán, cuando a allá Weyler acuda.

Y dando el tamborilero con la porrilla en el cuero me dijo: lo pongo en duda.

Me cuentan, de buena fé, que apenado, el mejor día, deja en blanco una Alcaldía un alcalde que yo sé.

Y que así se lo aconseja un primo, con buen sentido, porque en Cabildo ha salido *hasta lo de la calleja* que es una cuestión muy ruda.

Y dando el tamborilero con la porrilla en el cuero me dijo: lo pongo en duda.

Un literato famoso, con acento melodioso me llama, porque le petá, ¡esclarecido poeta!

Y es claro que esté orgulloso. Lo que en mí ninguno vió Martín-Mateos proclama, por que sí y *san se acabó*.

¡Vaya incienso y vaya fama y... vaya calor chavó!

Y ésto, que no era sabido, en pago de injusto olvido, ¿que se otorgue no aconseja del *poeta esclarecido* el nombre a cualquier calleja?...

Que Ortín lo consiga espero en cuanto al Concejo acuda. Y dando el tamborilero con la porrilla en el cuero me dijo: lo pongo en duda.

Ateneo de Béjar

En la semana próxima empezarán los ensayos para la gran velada que se celebrará en Cervantes el 25 o el 27 del mes actual.

Las obras escogidas han de ser muy del agrado del público.

Ecos y noticias

En la mañana del domingo anterior aparecieron fijados, en sitios visibles, varios carteles clandestinos invitando a las mujeres, a una manifestación que habría de verificarse por la tarde, contra la guerra de Marruecos.

Los carteles fueron recogidos por agentes de la autoridad, y por la tarde reinó la tranquilidad más absoluta.

Por acuerdo plausible de la Junta directiva del Casino de Obreros, se han decorado los salones y reformado convenientemente el moviliario.

El miércoles último, un día antes de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de su esposa D.^a Segunda de Pedro, falleció en esta Ciudad el conocido y honrado maestro herrador don Martín Blázquez, padre del conocido escritor José María Blázquez de Pedro.

En el acompañamiento, hasta el cementerio católico en donde recibíó sepultura, figuraron personas de todas las clases sociales.

Descanse en paz y reciban sus hijos la expresión verídica de nuestro sentimiento.

Habiéndose extraviado el resguardo de depósito de pesetas 3.400, constituido en 16 de Abril de 1889, por don Manuel Cembellín Cornejo, para garantizar el cargo de Agente ejecutivo del partido de Béjar, se interesa de la persona en cuyo poder se encuentre, la entrega del mismo.

El miércoles último se cumplió el octavo aniversario del fallecimiento en esta Ciudad de la virtuosa y respetable señora doña Dolores Yagüe López, madre de nuestro querido amigo don Nicolás López Manzanares.

Con tal motivo se celebraron misas por el eterno descanso del alma de la finada en la Iglesia parroquial del Salvador.

Los señores López y Rodríguez obsequiaron el martes pasado con una gira en el Castañar a sus dependientes y varios amigos.

Comióse, bebióse y toreóse y hubo respetable público que aplaudió a los improvisados toreros.

Para contera se improvisó un baile en uno de los salones del café de don Juan Rodríguez, concurriendo muchas y muy bonitas convecinas, y buen número de apreciables convecinos.

El Gobernador Civil de esta provincia don Germán Avedillo ha presentado al Gobierno la dimisión de su cargo.

El señor Avedillo debe los cargos políticos que ha desempeñado, al señor Merino, conde de Sagasta, y siguiendo éste en la disidencia liberal al señor García Prieto, es la causa que a dado lugar a la dimisión.

El jueves último hizo un año que

nuestro querido amigo, don Leopoldo Soler, médico titular de Cespedosa fué vilmente asesinado en una de las calles de este pueblo.

La justicia humana aún no ha dado con el infame asesino.

A la huerfanita del señor Soler y demás familia doliente reiteramos con tan triste motivo el testimonio de nuestro dolor.

Se ha dispuesto la prórroga por todo el mes actual para la recaudación voluntaria de cédulas personales en las poblaciones a quienes no afecta la ley sobre la desgrabación de vinos.

Del mando de la Provincia se ha encargado al ilustre presidente de la Diputación provincial don Tomás Marcos Brozas.

Nuestro buen amigo don Lino Rodríguez Arias pasa, en estos momentos, por una desgracia terrible.

Su anciano padre político, fué despedido días pasados en Ceclavín (Cáceres), por el caballo que montaba, muriendo por consecuencias de las heridas recibidas.

Conste al señor Rodríguez Arias, y demás familia doliente, la expresión sincera del sentimiento que tan fatal noticia nos ha proporcionado.

Don Florencio Cubino se ha encargado desde el primero del mes actual de la recaudación de contribuciones de esta zona, cargo que desempeñaba don Emilio Pérez Pozo.

Con este señor cesan en la recaudación don Vicente Pérez, don Bonifacio Escudero, don Domingo Julián y Martín Díaz, siendo nombrados para aquella, a la vez que el señor Cubino don Emilio Domínguez, don Segundo García y don Simón González.

Se encuentra en esta Ciudad, haciendo una activa Campaña el Inspector de la Mutual Franco Española don Eduardo Barranco, nuestro querido amigo.

A los alcaldes del Cerro y Navamorales se ha ordenado por la Inspección provincial de Sanidad sometan a vigilancia sanitaria a varios pasajeros, llegados a dichos pueblos, procedentes de puntos infectados de fiebre amarilla.

Durante el mes de Junio último, han salido de Candelario, para distintos puntos, noventa y cinco mil kilos de diferentes embutidos.

Béjar: Est. tipográfico de F. Muñoz.



GUIA DE BEJAR

CAFÉ RESTAURANT
JUAN RODRÍGUEZ

Servicio especial para viajeros.—Se sirven comidas, sin aumento de precio, para días de campo.

Mayor de Reinoso, 8.

“Terminus,” Hotel

SALAMANCA

Magnífico mobiliario.—Calefacción central. Timbres y luz eléctrica en todas las habitaciones. Cuarto de baño.—Salones para lectura y visita. Selecta cocina.—Confort absoluto. Intérprete y coche a todos los trenes.

GRANDES ALMACENES

Tomás Hernández Sánchez

Numerosas existencias de calzado, camas, espejos, lavabos, hules, baules-mundos, guitarras, artículos de metal blanco, loza, cristalería, maletas y ferretería en general.

Mayor de Pardiñas, 11 y 13

FRENTE AL COMERCIO DE GALINDO.—BÉJAR

RECLAMACIONES A FERROCARRILES

TASAS DE PORTES.—ABONOS ECONÓMICOS

NARCISO RIVAS ESCUDERO

Sánchez Ocaña, 56.

Disponible

Librería Moderna
DE
Manuel Gómez

MAYOR DE REINOSO, 13

— Antiguo estanco de Sena. —

Establecimiento con abundantes existencias en todos los ramos de *Librería, Papelería y Objetos de Escritorio*. Libros religiosos, menajes para escuelas, impresos para Ayuntamientos. Pipas, boquillas, pitilleras y petacas última novedad.

Naipes finos, para tresillo, marca Furnier.

Depósito de papel de fumar de las más importantes marcas. Papeles pintados para habitaciones, Extranjeros y del Reino. Papeles de colores para transparentes de cristales. *Esta Casa tiene adoptado el precio fijo.*

Pida V. el Anís del Gitano

Tejada y Compañía

EXPORTADORES DE VINOS Y

FABRICANTES DE LICORES Y JARABES

ARETA (Alava)

Representante: don Julián Sánchez

Plaza de San Juan, 12, VALLADOLID

Pida V. el Anís del Gitano

RABLO NÚÑEZ

Almacenes de materiales de construcción, contratista de obras, Feria, núm. 1.—BEJAR

Representante de la fábrica de baldosines de Manuel Mariño.—Plasencia.

Cal blanca y morena, yeso, tomiza, cementos, portland, e hidráulicos, cañizos, tuberías de gres, etc.

LIBRERÍA Y ALMACEN DE PAPEL

Libros rayados de todas clases y tamaños.

Menaje para escuelas, dibujo, etc.

Mayor de Sánchez Ocaña, 8

Frente al caño de Comendador.

Antigua librería de Pedro García

Renovador Vital POYO

«Mejor que la Emulsión Scott's»

Delicioso vino de Málaga con Colombo yodo y bifosfato de cal, empleado con gran éxito para despertar el apetito y fortificar los organismos débiles. En la tuberculosis y escrofulismos, raquitis, clorosis y demás enfermedades depauperantes, es la preparación que mejores resultados ha producido. Tres pesetas botella.

Disponible

SOMBRERERÍA DE RAFAEL ORTÍN

Sombreros y gorras de todas formas y clases, a precios sumamente económicos.

Sánchez Ocaña, 17

GOMBAU

FOTÓGRAFO

Zamora, 36.—SALAMANCA

Lorenzo Pérez

Tallista

Se hacen toda clase de trabajos de ornamentación y talla. Decorados de fachadas en piedra y cemento.

Marcos de todas dimensiones y estilos a precios módicos.

Taller: Barrionuevo, 20.

SE VENDE

la tercera edición del Diccionario de Alcubilla y **se arrienda** una bodega en la calle del Solano 31, en donde informarán

ANTONIO DE PAZ

Tejidos, paquetería, quincalla, sombreros, paraguas y calzado chico.

Todo comprador debe visitar este comercio si quiere economizar dinero y estar a bien con sus intereses. Siempre reales a mitad de precio.

Indiscutibles ventajas para el parroquiano.

Puerta de Avila, núm. 16

Especialidad en faldones y gorros de bautizo.

Don Florencio Cubino

tiene el honor de participar al público que ha montado un excelente servicio de carruajes para el mejor servicio a todos los trenes.

Para avisos: Comercio de curtidos de don Clemente González, Mayor de Pardiñas 2 y en la Fonda de España.

Marino Zúñiga Bello

Agente principal en Béjar y su partido de las importantes Sociedades de Accidentes del Trabajo y seguros Individuales La Anónima y Caja de Previsión y Socorro, así como la de Seguros de Incendios L'Unión.

Comisiones y representaciones.

Para detalles dirigirse al mismo

Plaza de San Gil, BÉJAR

¡FERRIANTES, ATENCION!

Ver para creer. Gran variación en dulces finos. Precios sin distinción: una peseta libra.

No dejes de visitar esta casa

LA FLOR SUIZA

PLAZA MAYOR, 5.—BÉJAR

LA MODERNA BEJARANA

SASTRERIA A CARGO DE

NARCISO CERRUDO

Anuncia a su distinguida clientela y al público en general, que ha recibido un numeroso surtido en géneros para la próxima temporada a precios sin competencia.

Trajes hechos a medida, con géneros última novedad y elegante confección, desde 35 pesetas. Gabanes, últimos modelos, desde 40 pesetas. No comprar sin antes visitar esta casa.

Mayor de Pardiñas, 83, BÉJAR
Frente al Registro de la Propiedad

No más hormigas ni insectos en los árboles frutales



empleando la **“Cor-la Tanglefoot”**, producto norteamericano. **No se seca** durante 3 meses. De positivo resultado, sin perjudicar en lo más mínimo la corteza del árbol. Valiosos certificados de la **Granja Experimental de Barcelona** y de muchos agricultores.

Precio: Ptas. 2'50 una lata de medio kilo.—1'50 lata de cuarto kilo.

Depositario en Béjar:

FERRETERÍA

Daniel R. Arias

DEPOSITARIOS GENERALES:

MULLER HERMANOS, BARCELONA

Disponible

Compendio de instrucción militar

Obra autorizada como texto en las Escuelas militares de reclutas de la 7.ª Región, por el Excelentísimo señor Capitán General de la misma.

Precio: 3 pesetas

Los pedidos a su autor don Juan Hernández Díaz, Capitán del Regimiento de Isabel II número 32, y profesor de la Escuela oficial de reclutas de Valladolid, o en la librería de don Valentín Garrido, en esta población.

Se desean corresponsales y representantes

Consulta gratuita

de Medicina y Cirujía en general

y de las Especialidades de enfermedades de la mujer (matriz): Enfermedades de las vías urinarias (riñón, vejiga, etc.) con venéreas y sífilíticas.

Don Dionisio Sánchez Rogado

ex-alumno interno de la Facultad de Medicina de Salamanca, Médico titular, ha establecido en Béjar, calle de la Yedra, número 4, piso 2.º, consulta **gratis** de las afecciones arriba expresadas.

Días y horas de consulta: Jueves y Domingos de once a una.

Provincia de.....

Sr D.....